

hat es mich besonders gefreut, mit Jörg Iske, dem Marketingleiter von Märklin, ein Trendinterview über die Leidenschaft für die Modelleisenbahn, Qualität, Innovation und die Highlights für das laufende Jahr zu führen (siehe Seite 27). Auch Arwico-Produktmanager Gérald Stahl – ein sehr umgänglicher Experte und ausgezeichneter Kenner der Schweizer Modelleisenbahn-Branche – zeigte sich wieder bereitwillig, die neusten Trends und Themen mitzuteilen, die Arwico in die Schweiz bringt (siehe Seite 39). Beispielsweise erfüllen sich dank 3-D-Druck die Träume vieler Modelleisenbahner, denn Faller ermöglicht es nun, einen eigenen Bausatz seines Traumhauses aufgrund von Plänen zu produzieren, das man dann auch als weniger geübter Modellbahnhobbyist zusammenbauen kann. Lassen Sie sich aber nicht länger auf die Folter spannen, und lesen beziehungsweise entdecken Sie auf den folgenden Seiten, welche Schweizer Leckerbissen die Hersteller in Nürnberg angekündigt haben und was bald Ihre heimische Anlage bereichern kann. Viel Freude beim Stöbern und Entdecken, denn Modelleisenbahn liegt wieder voll im Trend!

Ein Dank an die helfenden Hände

Die Produktion des LOKI-Messeberichtes lässt sich in drei Etappen einteilen: Vorbereitung, Besuch der Messe, redaktionelle Verarbeitung der gewonnenen Erkenntnisse und Eindrücke. Bei jeder der drei Etappen konnten wir uns auf die Unterstützung von sachkundigen Personen verlassen. Diese helfenden Hände waren zum Beispiel Redaktoren. Dieses Jahr waren es Markus Frutig, der nebenbei Geschäftsführer der Kommunikationsfirma INOVERIS ist, und Stefan Treier, den Sie von Voll dampf-TV her kennen. Doch zu nennen sind auch Vertreter von Modelleisenbahnclubs, Hersteller, Händler usw. Bei ihnen allen möchten wir uns für die geleistete Hilfe bedanken – ohne sie hätte der Messebericht nicht in dieser Form erscheinen können! Damit Sie – liebe Leserinnen und Leser – einen Eindruck davon erhalten, mit wem wir uns in Nürnberg (offiziell) getroffen haben, haben wir uns etwas Neues ausgedacht: Über den ganzen Messebericht verstreut finden sich Porträtfotos der Vertreter von Herstellern und Importeuren. Allen haben wir dieselbe Frage gestellt: «Welches ist Ihr Lieblingszug?» Dabei überliessen wir es den befragten Person, ob sie Vorbild, Modell, Lok, Personenwagen, Güterwagen oder gleich eine ganze Komposition nennt.

Zoltan Tamassy



Spielwarenmesse multimedial – am Stand von REE modèles wird gerade ein Interview geführt.



Kaum zu glauben, was die Modelleisenbahnbranche so alles an Neuheiten zu bieten hat!



Auch beim Stand von Roco/Fleischmann werden die Loks natürlich digital gesteuert.